



小田中だより

校訓 自主 自愛 至誠

尼崎市西川1-11-1
尼崎市立小田中学校
校長 増田 裕一

<http://www.ama-net.ed.jp/school/j07/>

3学期が始まり、もうすぐ1ヶ月が過ぎます

3学期の始業式で「昔から『1月は、行く。2月は、逃げる。3月は、去る。』と言って、時間が速く過ぎる3ヶ月間です。」と話しました。そして、今日は1月末、あっという間に時が過ぎた感じです。今年は、インフルエンザが大流行しています。本校でも4クラスが学級閉鎖となりましたが、まだまだ下火になる様子はありません。さらにこの冬は、数年に一度の寒波が到来しています。特に3年生は、私立高校の入試や公立の推薦や特色選抜が迫ってきていますので、手洗い、うがいをこまめに行い、夜更かしせずに睡眠時間をしっかりとって予防しましょう。

さて、2学期の終業式でも3学期の始業式でも目標の話をしました。先日尼崎市の「成人の日のつどい」に参加し、その記念講演で大リーグのイチロー選手がオリックスで活躍していたときの専属打撃投手を務め、後に大リーグとなる田中将大投手などを宝塚ボーイズで指導した市立尼崎高校出身の奥村幸治さんの講演を聴くことができました。その中で、イチロー選手の目標と練習に対する考え方が印象的だったので私なりにまとめて紹介します。

目標は、練習でクリアできるように設定する。練習は、目標をクリアするために行う。目標がクリアできるまでその日の練習はやめない。その日の目標がクリアできれば、次の日の目標を設定する。若い頃から意識が高く、この繰り返しによって今のイチロー選手があるのだと奥村さんはおっしゃっていました。大切なのは目標設定、勉強にもスポーツにも共通するお話だと感じました。

「ありがとう さようなら 思い出の校舎 開放デー」を実施しました

1月20日（土）に市報や学校だより、園田橋線沿いの横断幕とホームページでお知らせしていたとおり、北校舎、南校舎を卒業生や地域の皆さんに開放しました。当日は、若草中学校の一期生の方、近畿圏内はもちろんのこと東京から友だちが撮った横断幕がSNSにあったから駆けつけたという方、愛知県から来られた方、伴先生と教え子の方々、吹奏楽部のOB・OGの皆さん、子ども連れの卓球部OGの皆さんなどなど、懐かしい校舎や教室で写真を撮ったり、歓談されたり楽しい時間を過ごしていただくことができました。来校者名簿に書かれた方だけでも240人以上、書かれていない方や家族の方を合わせると500人近い方に来ていただいたと思います。



お話しすることのできた卒業生の皆さんは、口々に校舎がなくなることの寂しさや中学生時代の懐かしさを語られていました。小田南中学校に続き若草中学校（現小田中学校）の校舎もなくなってしまいます。卒業生の皆さんの心の中には美しい思い出としていつまでも残っていて欲しいと思います。また、両校の卒業生の思いを受け継ぎ、小田中学校が一層良い学校になるよう努力していかなければと思いました。



なお、当日の様子は2月5日（月）までケーブルテレビベイコム「地元ニュース」で放映されますので、ご覧ください。

なかよし作品展と書道展に展示されました

1月24日（木）に青葉学級の生徒は、尼崎総合文化センターで開催されている「なかよし作品展」の見学に行きました。市内小中学校特別支援学級と特別支援学校の児童生徒の作品が展示されていて青葉学級の作品もきれいに飾り付けられていました。

また、同じ建物で市内小・中学校と高校の書道部の書写展が行われていました。小田中学校からは、平成29年度兵庫県中学校総合文化祭展覧会書写の部で特選を受賞した3年1組中村君、入選の3年5組中川さん1年6組比嘉さんの作品が展示されていました。



オープンスクールを行いました

1月27日（土）にオープンスクールを行いました。この日は、2年生が1・2校時に、1年生は3・4校時に百人一首大会を行いました。上の句が読まれると札に手がさっと伸びる人や下の句が読み終わってから行動を起こす人など様々でしたが、国語の授業での練習の成果もあり、とても寒い日でしたが、各グループで白熱した戦いが繰り広げられました。



5校時は、どの学年も道徳の授業を行いました。道徳は、新しい学習指導要領に定められ平成31年度から「特別な教科 道徳」として評価も実施し、本格的に教科として扱われます。この日は、1年生が「家族愛」、2年生が「ホスピタリティー」、3年生が「謙虚な心」についてそれぞれの考えを深めました。



放課後、新入生説明会を行いました。来年度の入学予定者は、170人弱の5クラスの入学予定です。オープンスクールにはたくさんの小学6年生が来てくれました。

表彰・成績（敬称略）

| | | |
|----------------------|----------|---------------------------|
| 平成29年度兵庫県中学校新人卓球競技大会 | 男子団体 | 出場 |
| | 男子ダブルスの部 | 準優勝 川岸・丸山組 |
| 平成29年度尼崎市中学校市長杯卓球大会 | 男子団体 | 優勝 |
| | 男子個人優勝 | 川岸 準優勝 丸山 第3位 三宅 清本 |
| 生徒会 牛乳パック回収 | 優秀クラス | 1年6組 2年3組 3年5組 |
| 百人一首大会 | 最優秀クラス | 2年4組 1年5組 優秀クラス 2年1組 1年4組 |

2月の予定

2日 1年実力テスト 専門委員会 多部制・推薦・特色選抜出願6日まで
 5日 生徒朝礼 9日 3年生私立高校入試事前指導 10・11日私立高校入試
 14日 1・2年教育相談20日まで 15・16日 多部制・推薦・特色選抜検査（20日発表）
 21～23日 学年末テスト 22～26日公立高校一般出願
 23日新入生部活動体験、生徒会による中学校紹介 24日 市内特別支援学級 卒業生を送る会